



SOCIÉTÉS SAVANTES

ACADÉMIE DES SCIENCES, BELLES-LETTRES ET ARTS DE LYON. —
Séance du 1^{er} mars 1898. — Présidence de M. Lafon. —
Hommages faits à l'Académie : 1^o *Henri Hignard. Lettres de l'École Normale* (1838-1841). 2^o *Le Centenaire du mètre* (extrait du *Correspondant*), par M. Michel, membre émérite, qui signale notamment ce fait que l'un des précurseurs du système décimal, a été l'abbé Mouton, prêtre perpétuel de Saint-Paul, au siècle dernier. — M. Rougier et M. Caillemet présentent un rapport oral sur les prix décernés par la Commission de la fondation Chazière. — M. Arloing entretient ensuite l'Académie du projet de création d'un *Sanatorium* à Hauteville (Ain), pour le traitement des maladies pulmonaires. Pour la guérison de ces maladies, il s'agit surtout de venir en aide aux forces défensives de l'organisme, pour vaincre les microbes. A cet effet, on a essayé de divers moyens, notamment des médicaments antiseptiques ; mais les résultats n'ont pas répondu aux espérances. De même, la tuberculine, tant prônée de Koch, a été abandonnée. La sérumthérapie n'a pas mieux réussi. Aujourd'hui, on est arrivé à s'adresser aux forces de la nature. De là, la création des *Sanatoria*, où le médecin doit régler la vie des malades, dans ses moindres détails. En Amérique, où l'essai a été fait, on a obtenu des guérisons remarquables ; de même à Francfort, à Berne et à Bâle. En France, on a essayé, d'abord, des *Sanatoria* maritimes pour les enfants, tel que celui de Giens, annexe de l'hospice de la Charité. Mais jusqu'à présent, le seul *Sanatorium*, créé en France, pour les adultes, est celui d'Angicourt (Oise).